

Por la sequía, 1.5 millones menos de ton de alimentos (El Financiero 01/09/09)

Por la sequía, 1.5 millones menos de ton de alimentos (El Financiero 01/09/09) Héctor A. Chávez Maya Martes, 1 de septiembre de 2009 Perdidas, 320 mil hectáreas de cultivos. De la superficie afectada, 85% corresponde a maíz. Sagarpa garantiza abasto; descarta alza de precios. Debido a la ausencia de lluvias, este año México dejará de producir un millón 500 mil toneladas de alimentos, que podrían ser importadas, aunque con la resiembra y siembra tardía que se practica desde hace unos días se pretende disminuir la cifra, informó el secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas. Hasta el pasado día 21 el avance de siembras del ciclo primavera-verano era de 84.7 por ciento, ya que de las 12 millones 46 mil hectáreas programadas se lograron diez millones 208 mil, puntualizó. En conferencia de prensa indicó que la dependencia supervisa 830 mil hectáreas reportadas como dañadas por la sequía, y hasta el 25 de agosto se tuvo el reporte de 320 mil hectáreas con pérdida total. Las afectaciones son principalmente en maíz, con 85 por ciento de la superficie dañada, seguido del frijol, con 5 por ciento, y en menor cantidad el sorgo y el trigo. Será a finales de septiembre cuando se tenga información concreta sobre qué tanto sería el impacto de la parte productiva, debido a que en algunas regiones se puede sembrar hasta el 20 de este mes. Rescate El gobierno federal y los estados destinarán 519 millones de pesos para tratar de fomentar siembras tardías y las resiembras, pero ahora con productos que requieren menos tiempo para tener resultados positivos. Informó que Zacatecas, Jalisco, Puebla, Durango, Guanajuato, SLP, Querétaro y Aguascalientes son las entidades que recibirán recursos para resembrar avena, canola, maíz y cultivos que requieren menos cantidad de agua y que aseguran el abasto de alimento para el sector pecuario. Respecto a la ganadería explicó que la muerte de cabezas no superó las dos mil y fue en muy pequeñas áreas del país, pero se debió a la poca lluvia de finales del año pasado, situación que ya fue atendida por la dependencia. Cárdenas Jiménez afirmó que a pesar de las afectaciones por la falta de lluvia, el abasto de alimentos está garantizado, por lo que no hay razón para alterar los precios de la tortilla, carne, huevo y leche. En ese sentido llamó a la Profeco a estar atenta en caso de que se presenten abusos por las circunstancias que se están viviendo. Confió en que la situación mejorará en lo que resta del año y precisó que las presas en la zona de riego están a 70 por ciento de su capacidad, aunque eso representa 2 puntos menos que en 2008.